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香港文匯報訊 據《羊城晚
報》報道，前晚，廣州荔灣區
首批改造的城中村東漖村舉辦
回遷慶典宴會，現場1,200多桌
宴席座無虛席，被邀請的已回
遷村民和待回遷村民及嘉賓等
超過12,000人。據了解，本次
復建房一期回遷有500多戶居
民，涉及安置房1,145套，面積
達15萬平方米。村民中分得安
置房最多的有十多套。

「搬積木」模式改造
東漖是廣州荔灣區首批進行

整體改造的城中村之一，採取
以村為改造主體，村企合作的
改造模式，並採取「搬積木」
的模式，先拆除集體物業，騰
出地塊進行居民安置房建設，
完成安置後再進行下一地塊村
民的搬遷、改造。據了解，東
漖城中村改造項目復建安置房
工程共分三期實施建設，總建
築面積約45萬平方米，可安置
住宅面積32萬平方米，共有22
棟復建房，3,320套房屋。回遷
戶分別來自原址的南埠、觀蘭
坊、仁秀坊和河涌整治工程，
分房原則為「先簽先選房」。
據悉，一期安置房有26種戶

型，面積從66平方米至128平
方米不等。基本每個回遷戶至
少能分到兩套房產，其中分得
安置房最多的一戶高達十多套
房。這是個什麼概念？據了
解，除了安置房之外，此前開
發商在該地塊推出商品房，售
價接近40,000元（人民幣，下
同）每平方米。這意味着，即
使只是一套最小面積的66平方
米回遷房，價值也很可能高達
200多萬元。

廣東電視邁入4K超高清時代
香港文匯報訊據《南方日報》報道，23

日，以「新時代、新征程、新視界」為主
題的廣東4K超高清電視試驗播出啟動活
動在廣東電視中心舉行。廣東4K電視和
4K電影節目創作中心同時成立。廣東省省
長馬興瑞出席活動並為創作中心揭牌。
實施4K影視網絡應用與產業發展戰
略，是廣東省貫徹落實黨的十九大精神，
深化廣電媒體供給側結構性改革、搶佔未

來產業發展制高點、推動廣東省經濟高質
量發展的重要舉措。廣東省委常委、宣傳
部部長慎海雄在代表省委省政府致辭時表
示，廣東廣播電視台4K超高清電視的試
開播、全國4K產業聯盟的建立以及國內
首部4K超高清粵劇電影《白蛇傳．情》
的籌拍等，是廣東省大力推進數字中國建
設的創新之舉。要一手抓發展，一手抓管
理，確保陣地和導向安全；要一手引進節

目，一手創作精品，突破超高清內容供給
「瓶頸」；要一手抓新業態的創新發展，
一手抓標準的制定和應用，努力搶佔超高
清標準的制高點，在全國形成示範效應。
他強調，要加快開展廣東省新數字家庭行
動，着力推動4K電視網絡應用與產業的
發展，在開拓創新中推進社會主義文化繁
榮興盛，為推動習近平新時代中國特色社
會主義思想在南粵大地落地生根結出豐碩

成果作出積極貢獻。
活動上，相關單位簽訂了4K播出平台
及支撐方合作意向協議、4K產業聯盟合作
協議，以及4K電影國際化觀影體驗的技
術孵化、4K電影高新技術聯合實驗室、
4K/8K電影技術試點應用、首部4K戲劇
電影等戰略合作框架協議。廣東4K電視
節目創作中心和廣東4K電影節目創作中
心揭牌運行。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）深圳羅湖區此前提出要在

羅湖、文錦渡、蓮塘三大口岸建設跨境商圈，打造口岸經濟帶，香港文

匯報記者了解到，深圳將推動系列交通改善工程，包括推進春風隧道，

沿一線快速通道等的改造和建設。羅湖交通運輸局局長李開封透露，沿

一線快速通道將沿着深圳河連接福田口岸往東至蓮塘口岸，目前正在進

行前期規劃。此外，羅湖口岸片區的交通也正進行規劃設計方案。

助建口岸經濟帶 深擬增設快速通道
連接福田往東至蓮塘 目前正進行前期規劃

另據深圳交通中心有關工作人員介
紹，深圳正研究在三大口岸之間配

套中運量線路，即運力比軌道交通層級
低，又高於常規公交的線路，如有軌電
車、高架公交等形式。此外，由於口岸片
區與市區被現有濱河大道切割，未來的軌
道交通配套將盡量考慮以高架平台為主。

完善口岸集疏運體系
李開封介紹，羅湖每年口岸通關人次達
到1億，通關車次達到850多萬，為滿足
大規模的人車通行需求，完善口岸集疏運
體系建設，助推粵港澳大灣區樞紐建設，
將繼續推進高快速路和關鍵節點建設，主
要包括春風隧道，沿一線快速通道、東湖
立交、新秀立交、羅芳立交的改造。

其中，沿一線快速通道西起福田口岸，
東接蓮塘口岸，全長約20公里。他指出，
羅湖目前東西向的交通壓力特別大，每天
有80萬輛次的汽車在羅湖區的道路上行
駛，沿一線開通，可分擔大量的東西向過
境交通。該通道目前正在前期規劃階段，
最後方案尚未確定。據深圳媒體報道，沿
一線快速通道最早曾於2003年提出，「沿
一線」即沿深圳河一線關的意思，最初規
劃以羅湖區的羅沙公路為起點，至福田區
的濱海大道，沿深圳河內側新修一條快速
通道，基本與現有的濱河大道平行。

建全國最大盾構隧道
此外，就羅湖口岸和文錦渡之間的濱河

路春風高架路段長期擁堵，深圳正在推動

春風隧道建設。李開封指，春風隧道西起
濱河大道上步立交，終於沿河南路新秀立
交，全長約5.08公里，其中隧道長為3.58
公里，是全國最大直徑盾構隧道，隧道下
沉接近47米，加上管徑15.8米，上面還有
地鐵、鐵路和口岸。其建設難度非常大，
但建成之後通行能力有望增加一倍以上。
李開封還透露，未來羅湖口岸周邊的交
通，也將進行大的改造規劃，涉及建設
路、和平路、沿河路、人民南路等幾個關
鍵節點，正在研究規劃設計方案。

■羅湖-文錦渡-蓮塘口岸經濟帶效果圖。
資料圖片

■羅湖區正在就國際消費中心佈局多層次交通集散樞紐。 香港文匯報記者李望賢攝

■■改造後的東漖新改造後的東漖新
村小區村小區。。 網上圖片網上圖片

夏女士家住江蘇揚州連運小區，她
有一枚1克拉的訂婚鑽戒，是丈夫花11
萬元（人民幣，約合港幣13萬元）買
的。她非常珍愛，每晚睡覺前都從手
上卸下，第二天上班前再戴上。12月
18日中午，她將垃圾和戒指一起扔進
了垃圾桶。當她發現戒指不在自己手
上時，已經過了兩三個小時了，而此
時桶內垃圾已被轉運到壓縮車內，桶
內垃圾已經被運走。
夏女士匆匆找到文峰環衛所求
助。所長陳揚州聽說後，立即趕到
聯誼路垃圾中轉站，詢問清潔工人
後得知，垃圾已被壓縮進大型壓縮

車，車內已壓縮近13噸垃圾，就將
運往楊廟焚燒發電。因為天快黑
了，他就要求中轉站門衛看好垃圾
箱，等第二天開箱查找。
第二天一早6時多，環衛所八名清

潔工將裝有的13噸垃圾倒在地上，冒
着寒風，一點一點從垃圾堆中尋找，
最終，清潔工人楊正龍發現了戒指，
撿起後交給在一旁焦急等待的夏女士
和家人。
看到鑽戒失而復得，夏女士欣喜萬

分：「真的非常感謝他們，雖然這個戒
指價值十多萬，但清潔工人的精神比這
枚戒指價值更高。」 ■《揚州晚報》

12月23日上午，2018年全國碩
士研究生招生考試開考。浙江嘉
興技師學院考點，77歲大齡考生
鄒偉敏第五次參加碩士研究生考
試。一大早，他就開始整理文件
袋，準備考試用品。和一般考生
不同的是，他的考試用品裡有一
個放大鏡。

鄒偉敏報考的是浙江農林大學
林產化學加工工程專業。鄒偉敏
1941年出生於嘉興海寧，自幼家
貧，酷愛讀書。退休後，老人不
忘夢想。2003年已63歲的鄒偉敏
首次參加高考，一舉成為家喻戶
曉的爺爺考生。此後五年裡，他
四次參加高考，2008年被嘉興一

所大學錄取，成為一名專科生，
後來又從專科生成為一名本科
生。畢業後，他開始考研。
「我今年77歲了。那麼大了還
想參加考試，希望廣大年輕人更
加努力，加油幹！」進考場前，
鄒偉敏和圍觀他的學生說。

■澎湃新聞

日前，在深圳，有兩名正在找工作的青
年，路上碰見民警抓賊，便出手相助，最
終，民警成功抓獲嫌疑人，而這兩名熱心青
年，也因此找到了工作。
事發12月13日下午，深圳市南山區西麗
派出所的郭警官，駕駛警用電單車在轄區巡
邏，一名30多歲的男子引起了他的注意。

郭警官經技術手段確認該名男子姓顧，此前
在深圳南山、寶安等地涉嫌多宗入室盜竊
案。發現行跡暴露後，嫌疑人馬上到路口上
了一輛的士。郭警官見狀，用警用電單車將
的士攔下。
「嫌疑人用腳把門踹開，準備跑，我把他

摁在地上，他拚命掙扎，我就大聲喊抓賊抓

賊。」這時，小何小鄭跑了過來，幫助郭警
官將疑犯制伏。
在疑犯身上，郭警官起獲了一批贓物，

隨後，將其移送至派出所。而當郭警官得
知，熱心的小何和小鄭來自廣西，正在四
處找工作時，他馬上向上級匯報了情況。
12月18日，經過審核考試後，小何和小鄭
被招入警方協勤隊伍。

■央視網

「一桌菜餚，讓海內外食客記住敦

煌」，這是國家特一級烹調師、「敦煌

菜」創始人趙長安眼下最迫切的心願。過

去30年，他將敦煌壁畫和敦煌文獻中記載

的四五十種菜品，陸續搬上了現

代餐桌。 ■中新社

因絲綢之路而聞名於世的甘肅敦煌，是人類文
明的交匯點。據學者統計，敦煌文獻中直接

記載飲食的文書有700多件，它們詳細記錄了當時
日常的食物原料、飲食結構、食品加工、食物品
種、餐飲工具、飲食風俗和習慣。敦煌壁畫中也多
有飲食場面、食物品種和飲食禮儀等內容。

模仿莫高窟風格 令食客「身臨其境」
趙長安與敦煌菜結緣始於30年前的一碗「神仙
粥」，敦煌遺書中對這碗粥的詳細記載，讓他對更
多古代敦煌美食心馳神往。蘭州城區一家名為「敦
煌盛宴」的餐廳，是趙長安近年研發和推廣敦煌菜

的「主陣地」，餐廳內外模仿莫高窟的裝修風格，
讓食客「身臨其境」。
近年來，趙長安帶着一席「敦煌菜」在德國、法

國、加拿大、荷蘭等國家和中國港台地區展陳比
賽，受到追捧。但「復活」古代敦煌美食後的新問
題也接踵而至，「『敦煌菜』因文化底蘊厚重，長
期給民眾難以接近之感，如何讓它真正『回歸尋常
百姓家』亟待解決」，他說。
幾天前，在蘭州舉行的絲綢之路（甘肅）國際美食
博覽會上，趙長安和他的「敦煌菜」再次成為關注焦
點。相比以往推出的如九色鹿、絲路駝鈴、敦煌舞袖
湯等帶有濃郁絲路元素的菜品，大漠風沙骨、黑椒牛

排、敦煌花饃等菜餚儘管在視覺上「不那麼形
象」，操作上卻更易進入千家萬戶。

出土壁畫填空白 烹藝有望家常化
蘭州「80後」市民楊楠是一名美食愛好者，閒暇

之餘喜歡在家烹飪。他告訴記者，現在敦煌菜烹飪
書籍和網絡資料比較豐富，他舉例說，如「樂尊珍
菌」這道菜，匯聚了產自敦煌周邊草原和祁連山多
種野生珍菌，它們香味各異，自己通過研讀資料，
了解到必須對食材先進行各種處理，再放在一起長
時間蒸，香氣才能充分融合，口感會更加鮮美。
長期從事敦煌飲食文化研究的敦煌研究員楊秀清

透露，目前對敦煌菜的研究範圍擴大到了敦煌出土
的漢簡、以及臨近敦煌的嘉峪關、酒泉等地出土的
魏晉墓室壁畫（畫像磚），其中有不少飲食資料、
飲食器具、宴飲圖像等，這很好地補充了敦煌飲食
研究中的某些空白。
趙長安說，敦煌菜是中西方飲食文化在敦煌長期

交融形成的飲食習俗，它來源於民間，希望下一步
將其製作手藝家常化，讓敦煌菜擺到千家萬戶的餐
桌上。

1133萬元鑽戒丟棄萬元鑽戒丟棄
清潔工翻清潔工翻1313噸垃圾找還失主噸垃圾找還失主

兩青年義助警抓賊 被招入協勤隊伍

77歲爺爺考生五戰考研 勉年輕人「加油幹」

■■7777歲的鄒偉敏第五次考研歲的鄒偉敏第五次考研。。
網上圖片網上圖片

■■敦煌菜敦煌菜「「全牛圖全牛圖」」。。 網上圖片網上圖片

古老古老「「敦煌菜敦煌菜」」拓研究領域拓研究領域
加速回歸現代餐桌加速回歸現代餐桌

■■中國中國「「敦煌菜敦煌菜」」宗師宗師
趙長安製作的菜品趙長安製作的菜品「「絲絲
路駝鈴路駝鈴」。」。 網上圖片網上圖片


